



入間川東小だより

「笑顔」に向かって かんがえ なかよく たくましく

令和6年 5月31日
狭山市立入間川東小学校
在籍児童数 657名
電話 04-2952-3118
校長 井上 健

「笑顔」で生活するために「アンコン」を知ろう！

タイトルの「アンコン」ですが、この言葉は25日(土)に開かれた狭山市PTA 連合会の総会後の研修会(講演会)に参加して初めて知りました。研修会の講師は、一般社団法人アンコンシャスバイアス研究所理事 杉本美晴氏で、演題は、「アンコンシャスバイアスを知る、気づく、対処する ~ひとりひとりがイキイキと活躍するために~」でした。「アンコン」は、「アンコンシャスバイアス」を略しているわけですが、訳すと「無意識の思い込み」や「偏見」という意味でした。そう言われて、、、自分にも思い当たることが、多々あるなぁと話を聞きながら、自らを振り返りました。かつて教師になって間もない私が、担任していた子の行動に対して、事実確認も十分にできていない状態で、その子を私の思い込みのまま指導してしまい、その子とその保護者の方にも嫌な思いをさせた苦い経験があります。また、わが子へも同じようなことがあり、親子関係にもヒビが入ることもありました。杉本氏の話聞きながら、恥ずかしい自分を思い出し反省した次第ですが、皆様にも子育てや人間関係づくりの一助にと思い、杉本氏の話の中で、私が印象に残った言葉を紹介します。参考にいただければ幸いです。

- ・アンコンは誰にでもある。だからこそ、そのアンコンがどんな影響を及ぼすのかわかり、自らのアンコンに気づいて対処することが、一人一人がイキイキと活躍できる生活につながる。
- ・アンコンは、「決めつけ」や「押しつけ」の言動に表れやすい。
- ・決めつけ言葉の例
「“普通”は〇〇だ!」「“みんな”〇〇だ!」「どうせ無理だ!」「どうせ無駄だ!」
- ・押し付け言葉の例
「そんなはずはない!」「こうに決まっている!」「こうある“べき”だ!」「こうでないダメだ!」
- ・だから頭ごなしに決めつけない。受け止め方は人それぞれ。アンコンを繰り返すと、存在意義の否定や可能性を狭めるものにつながるかもしれない。差別や人権問題にも発展していく。
- ・「これって、私のアンコン?」を合言葉にして、自らを振り返ることが大事。
- ・もし、相手を傷つけたら、そのままにせず対話することが大事。
- ・もし、自らの考えがアンコンだなと感じたら、違った角度からの新しい情報を入れ、自らの思考を上書きしていくことが大事。

私たちは、一人一人個性があり、考え方や価値観も多様です。そういう人間の集まりで社会を形成しています。そして、家族が、社会単位としては一番小さな社会となります。大人のアンコンで、子供を苦しめることがないよう、子供たちと日々関わる大人の私たちは、自らのアンコンについて、適宜、振り返りたいと思います。そして、子供たちにとって、また、ご家族や学校を取り巻く人たちにとっても、「笑顔」に向かって、イキイキと生活してまいりたいと願う次第です。

【6月の行事予定】

- | | |
|---|--|
| 4日(火) お話朝会
全校写真、航空写真撮影 | 18日(火) 校内硬筆展 15:30~16:30
尿検査1次 |
| 5日(水) 内科検診3、4年
学年朝会(低) 読書タイム | 19日(水) 読書タイム 読み聞かせ4年竹の子
スクールカウンセラー来校日
東っ子タイム |
| 6日(木) 委員会活動 | 20日(木) 資源回収 |
| 7日(金) ミニバス大会6年 | 21日(金) 交通安全教室2~4校時 |
| 10日(月) 東っ子放課後クラブ2、4、6年 | 24日(月) 茶レンジスクール(4年希望者) |
| 11日(火) 児童朝会(クラブ長)
田植え体験5年
食に関する指導2-1、2-4
PTA運営委員会 10:00
竹の子学級短縮4時間 13:30 下校 | 25日(火) 音楽朝会 |
| 12日(水) 学年朝会(高) 読書タイム
読み聞かせ3年
食に関する指導2-2、2-3 | 26日(水) 社会科見学6年
読書タイム 読み聞かせ5年 |
| 13日(木) 学年朝会(中)
クラブ活動 | 27日(木) クラブ活動 |
| 17日(月) 校内硬筆展 15:30~16:30
田植え体験予備日5年 | |

教科書展示会のご案内

今年後、R7使用中学校教科書採択が行われます。保護者、地域の方々にも教科書を広く見てもらう機会です。

6月14日~6月27日

於：所沢市立教育センター

会場は他にもあります。詳しくは、こちらまで。

<https://www.pref.saitama.lg.jp/f2214/902-2009128-94.html>

学校運営協議会 2年目に活動に入りました

昨年度、本校に立ち上がった「学校運営協議会(コミュニティ・スクール:CS)」の今年度第1回目の協議会が、5月16日に開催されました。この日は、校長より今年度の学校運営方針を説明し、質疑の後、内容について協議会委員より承認をいただきました。

昨年度は、学校運営協議会の委員が学校の様子を知り、共有するということを目標に、年6回の協議会を行いました。その中で委員の皆さんに、様々な教育活動に参加したり、「お弁当の日」に児童と一緒に会食をしたりし、交流を図ってまいりました。

今年度は、本校の学校づくりに更に踏み込んでいく予定です。そのために、学校の教育活動を支えていただいているPTAの皆さんや地域の皆さん、おやじの会、SSVC、放課後教室等の皆さんとも連携しながら教育活動へ参画してもらい、学校運営への支援を担っていただきます。

【学校運営協議会委員】

- | | |
|------|--|
| 会長 | 入間川地区自治会連合会長 |
| 副会長 | 元PTA会長 |
| 幹事長 | 元本校校長 |
| 副幹事長 | 入間川青少年地域会議会長
元PTA会長 |
| 委員 | 入間川東地区民生児童委員副会長
狭山市学校ボランティアセンター
コーディネーター
PTA会長
中央公民館長
中央図書館長
富士見集会所長 |



最強！おやじの会 プール清掃

学校を支える最強軍団、おやじの会。今年度もイベントが目白押しです。5月25日には、6年生の有志を募り、プール清掃を行っていただきました。天候にも恵まれ、6月から始まる予定のプールを生き返らせてくれました。ありがとうございます。



BEFORE



AFTER